



Nombre del alumno: Jazmín Hernández Morales

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Nombre del trabajo: Modelo Médico hegemónico

Materia: Antropología Médica

Grado: 1°B

M O D E L O

M É D I C O

H E G E M O N I C O

Desde la década de los sesenta y en particular se desarrolló una crítica constante de la biomedicina.

Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales.

Científicas sociales cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual.

Dichas críticas no son involucradas dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológico/técnicas dominantes sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas, otros hacen hincapié en la exclusión de otras ideologías/prácticas curativas al dominio de una actividad básicamente asistencial o su función de normatividad social. Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan.

Biomedicina: las defensas y las críticas la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales

solo recuperamos la más significativas

Desde dentro del campo, médicos un grupo minoritario, generalmente salubristas reconocen

que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costos dada la hegemonía curativa, concluyen que el dominio de una concepción biológica de la enfermedad la cual situación de exclusión de la palabra del paciente el tipo de relación institución médico/paciente. Varios autores señalan que la medicina alopática, no debe ser observada como un bloque ya que tanto la situación actual como el proceso histórico evidencian la existencia de diferentes concepciones médicas, de la presencia de fuertes orientaciones nacionales, de tensiones ideológico/prácticas entre algunas de ellas, del expreso rechazo a algunas de las características y funciones de la medicina alopática dominante. Esta auto-defensa de la biomedicina contiene elementos correctos e incorrectos lo cual también opera dentro del espectro de análisis críticos ha denominado una suerte de maniqueísmo que limita la comprensión del fenómeno, por la biomedicina una parte de los críticos niegan que aquella haya sido significativa en el abatimiento de los daños a la salud y niegan también la existencia de una diversidad de enfoques. Los principales características de la medicina actual son: biologismo, una concepción

evolucionista, dualista, mecanicista, positiva del individuo y de la enfermedad, se centra en lo patológico, a-historicidad a-sociabilidad, individualismo, exclusión de la subjetividad del individuo, hegemonía de lo clínico asistencial/curativo, eficacia pragmática, la salud/enfermedad, atención como mercancía, concepción de la enfermedad.

El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado ha conducido a generar otros gastos estructurales que si bien están presentes en las formas previas, adquieren una significación cada vez mayor en la actualidad.

La biomedicina ha desarrollado análisis respecto de las tendencias de la morbimortalidad para rebatir a sus críticos.

La actual hegemonía de la biomedicina los críticos a la misma y el desarrollo creciente de las denominadas medicinas alternativas deben ser analizados como procesos cambiantes, modificables y relacionables y no como hechos fijos y estructurados posicionalmente.

Los sistemas médicos se modifican por supuesto que a velocidades e intensidades diferentes y dichas modificaciones operan dentro del proceso relacionales en los cuales los sujetos y grupo establecen transacciones.

Cambios epidemiológicos y modificaciones biomedicas
La situación epidemiologica de los paises de alto nivel de desarrollo capitalista se caracteriza por que la mortalidad, salvo en edades avanzadas se ha convertido en un episodio "raro". En estas sociedades la morbimortalidad se expresa por el dominio de tres conjuntos de padecimientos: las enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces producto de accidentes y otras violencias y el desarrollo de las dependencias.

La biomedicina actual se caracteriza por un quantum de eficacia y de letrogenia y también por su limitada capacidad curativa. La importancia del estilo de vida en la producción y desarrollo de la mayoría de las causas del perfil epidemiológico dominante y que otros sectores comienzan a impulsar las actividades de autocuidado, los grupos de autoayuda, los soportes y las redes. Las fuerzas economico-políticas favorecen el desarrollo de las medicinas en un mercado que convierte a todas en aceptables en términos económicos. Las limitaciones auto-reconocidas por la biomedicina juega a su vez una suerte de doble propuesta en la actual si bien se reconoce dicha limitación se constituye una expectativa ideológica.

Bibliografía

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: . *NATURA MEDICATRIX* n. ' SI, 6.